
 

 

P. Humberto Henriques, MSC 

Queridos hermanos Misioneros del Sagrado 
Coração y miembros de la Familia Chevalier, aquí 
estamos con un Boletín General más para compartir 
nuestras actividades, pensamientos y, sobre todo, 
nuestro Carisma, Espiritualidad y Misión como 
Misioneros del Sagrado Corazón. 

Este mes de junio es particularmente especial 
para nosotros, porque celebramos la Fiesta del 
Sagrado Corazón de Jesús junto con toda la Iglesia. 
Esperamos que cada uno de nosotros pueda renovar 
su corazón misionero en el Corazón del Hijo amado de 
Dios. Para ello, le ofrecemos a usted, además de las 
noticias, una importante reflexíon sobre el Corazón de 
Jesús escrito por el El P. Abundio ‘Jay-Ar’ Babor, msc 
(Provincia de Filipinas), especialmente para este 
número de nuestro Boletín. 

Espero que la lectura de nuestro Boletín General 
sea de su utilidad y les ruego que lo divulguen a toda la 
Familia Chevalier, a fin de que compartamos nuestra 
vida y nuestra misión. 

Como equipo de liderazgo, 
tenemos el desafío constante de 

reconocer el Sagrado Corazón entre 
nosotros y en en cada uno de ustedes. 
Él nos desafía a todos a permanecer a 
permanecer en la luz de ese amor que 

puede hacer que todo sea nuevo. 
Nunca pierdas la esperanza ni te 

hundas en el miedo, ya que nuestra 
esperanza no está en la disfunción del 

mundo, ni en los problemas 
insuperables, que constantemente nos 

asedian, ni en nuestros débiles 
intentos de hacer las cosas bien. No, 

nuestra esperanza está en esta 
persona que nos ofrece una visión de 

la ternura desenfrenada, la 
generosidad de la Presencia Divina en 

el mundo. Es en esto que "vivimos, 
nos movemos y encontramos nuestro 

ser" (Hct17,28). 

Carta del Día del Sgrado Corazón 

   Viernes, 08 de junio de 2018 



 

 

TRIBUTO A LA MEMORIA DEL PADRE MARCK MCDONALD, MSC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El 9 de abril, MSCs y religiosos de todo 

el mundo se reunieron para dar el último adiós 

al Padre Mark McDonald, MSC, en Watertown, 

NY. El celebrante principal fue el obispo Terry 

LaValley. El encargado de la homilía fue el 

Provincial de EE. UU.  Padre Raymond 

Diesbourg. Junto con las dos hermanas del 

Padre Mark, Mary y Sally, y sus familias, 

estuvieron presentes en la ceremonia 32 

sacerdotes, 5 diáconos y representantes de las 

Hermanas MSC, Hijas de Nuestra Sra. Del 

Sagrado Corazón y Hermanas de St. José. El 

Padre Superior General, el Padre Mario 

Absalón Alvarado, se desplazó desde Roma y 

también estuvo presente, junto con el Provincial 

Padre Raymond Diesbourg, el Superior local, el 

Padre Richard Kennedy, y los padres Joseph 

Gleixner, Pierre Aubin, Vincent Freeh, Jonas 

Tandayu, David DeLuca, Hno. Jean-Paul 

Paradis, Simione Volavola, Joseph Kanimea, 

Frank Natale y 3 sacerdotes MSC de la 

Provincia Canadiense de Quebec.  En su 

homilía, el Padre Diesbourg apuntó que, dado 

que ese día se celebraba la fiesta de la 

Anunciación de María, compararía la vida de 

Nuestra Señora con la vida del Padre 

McDonald. El mencionó la sumisión de María a 

la voluntad de Dios cuando dijo: “He aquí la 

esclava del Señor, hágase en mi según tu 

palabra.”. El Padre Mark estuvo dispuesto a 

hacer la voluntad de Dios en su llamada a la 

misión en los Misioneros del Sagrado Corazón. 

Durante las Vísperas el domingo, hubo gente 

que dio testimonio sobre la vida del Padre 

McDonald. Su sobrino nieto, de 10 años, 

levantó la mano y dijo: “El tío Mark junta a la 

gente”. Que descripción más bella de un chico 

de 10 años. El Padre Mark será echado mucho 

de menos por la Iglesia, especialmente por los 

Misioneros del Sagrado Corazón. El fue un gran 

líder, sabio y amable. Descanse en paz, Fr. 

McDonald. 

“La mayor necesidad del hom-

bre, si quiere encontrar senti-

do en su vida es aprender a 

creer en el amor que Dios le 

tiene, y permitir que ese amor 

transforme su vida ... ”  

(Julio  Chevalier) 

22 de Julio 1942—02 de Abril 2018 

P. Joe Kanimea, MSC 
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VISITA A LA PROVINCIA MSC DE ALEMANIA DEL SUR-AUSTRIA 

Fue un encuentro con la Esperanza y el 
entusiasmo. Iniciamos la visita en Nitra, 
Slovakia.  Encontré una de las comunidades con 
más miembros jóvenes 
de toda Europa.  Luego 
pude visitar las demás 
casas y comunidades:  
Salzburgo (lugar donde 
también el P. Chevalier 
estuvo) y Freilassing en 
donde algunos padres 
y hermanos mayores 
conviven con quienes 
están en la 
administración 
provincial.  Fue 
sorprendente encontrar 
la manera como los 
laicos viven y siguen 
contagiando nuestro Carisma, Espiritualidad y 
Misión en esta realidad a través del Colegio y 
Bondeko (proyecto de animación misionera).  
Confirmo que es a través de las y los laicos que 
seguiremos vivos en el mundo de hoy. Luego en 
Birkeneck conocí un proyecto maravilloso para 
jóvenes con dificultades sociales y la Casa 
Chevalier para jóvenes refugiados y migrantes.  
El encuentro con la comunidad de padres y 
hermanos mayores (ex misioneros en África) 

fue, como 
siempre, 
un 
momento 
edificante.  
Valorar 
los años 
que 
muchos 
msc 
gastaron 
su vida 
misionera 

en este centro de promoción de la juventud y 
hoy dirigido por los laicos.  

 Luego en Innsbruk volví a sentir la 
esperanza con los “jóvenes” msc, una 
comunidad que ha formado a tantos MSC y hoy 
sigue siendo un espacio de formación para 
compañeros de otros países también. Fue un 

encuentro profundo y formativo sobre proyectos 
de futuro y la vivencia comunitaria.  
Especialmente valoro la posibilidad de un nuevo 

proyecto para 
trabajar la cultura 
vocacional en el 
Sur de Alemania y 
en Austria.  
 Llegar “casi 
al cielo” en el 
maravilloso lugar 
de María 
Kirchental. Un 
espacio de oración 
y profundidad, así 
como de belleza 
natural.  Que 
capricho de la 
naturaleza tan 

hermoso y encontrarme con dos compañeros 
que ayudan mucho a los peregrinos.  Lugar con 
mucha historia y centro devocional para toda la 
zona. De Kirchental a Steinerskirchen, otro 
centro de crecimiento humano integral y 
ecológico. Que combinación más perfecta la que 
nuestros compañeros viven y promueven junto a 
un equipo de colaboradores laicos.  Fue un 
compartir hermoso y desafiante, también en 
Donauwört y Rebdorf, tanta historia MSC.   

 Hay muchos desafíos y situaciones a 
trabajar, pero “gana la vida” en esta Provincia. 
Hay vida.  Gracias por su acogida y por la 
apertura a reuniones y entrevistas.  Valoro 
mucho la reunión con el consejo provincial, en la 
que confirmé la gran generosidad de nuestros 
hermanos para con la misión en el mundo.  

P. Mario Abzalón A. Tovar, MSC 
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 P. Mario Abzalón A. Tovar, MSC 

VISITA A LA PROVINCIA DE 
ALEMANIA DEL NORTE 

Llegar a Hiltrup es para mí muy 

significativo.  Desde los inicios de mi vocación 

misionero he escuchado hablar de allí.  El 

encuentro con nuestros hermanos mayores en la 

comunidad nos hizo vivir la maravilla de superar 

las barreras lingüísticas, y logramos un contacto 

de corazón a corazón.  Hubo un proceso de 

comunicación profunda con quienes han estado 

al servicio de la misión por tantos años, en PNG, 

Perú o Alemania.  La visita a nuestros hermanos 

de la India que están luchando por mantener 

viva la llama misionera fue siempre fortalecedor. 

El contacto con la gente de Oberhausen y el 

mundo de migración de Duisburg, me enseñó 

que la misión continúa. La comunidad de 

Homburg fue muy acogedora y, de nuevo, la 

esperanza de que las fundaciones laicales son 

las portadoras hoy del carisma también, no sólo 

nosotros los MSC. Lo mismo en la comunidad 

MSC de Münster, donde compartimos un 

momento de reflexión sobre el presente y futuro 

de nuestra congregación.  

 Había una sorpresa grande:  

Johannesburg, otro centro de atención a jóvenes 

y niños en dificultad, es admirable cómo desde 

1913 ésta Centro de Vida ha ayudado y 

construido tantos corazones traspasados de 

jóvenes y niños a quienes la vida les ha sido 

muy dura.  La inmensidad del Centro me hizo 

valorar mucho más a los MSC que entregaron su 

vida por más de cien años allí.  

 No es nada fácil el camino que le espera 

a esta provincia, de cara al futuro.  Pero 

confiamos en que próximamente en su Capítulo 

Provincial podrán hacer un buen proceso de 

discernimiento para que el Espíritu Misionero 

siga siendo una presencia profética en 

Alemania.  
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VISITA A LA PROVINCIA DE REPUBLICA DOMINICANA 

P. Humberto Henriques, MSC 

Como de costumbre, la Provincia de la República Dominicana se reunió una semana en el 
mes de abril para su Asamblea Formativa, entre los días 16 y 19 de abril de 2018. Este año, 
también se celebró otra elección para Provincial. 

El encuentro fue 
asesorado por la Hna 
Cristina Robaina stj, 
que trabajó el tema de 
Liderazgo en la Vida 
Consagrada. Fueron 
cuatro días dedicados 
intensamente a 
reflexionar, discutir y 
proponer nuevos 
caminos y 
necesidades de la 
provincia, a través de 
la valiosa contribución 
de esta religiosa. Se 
pudo constatar en esta 

ocasión el compromiso 
de todos los MSC en la 
participación activa 
durante esta semana de 
estudios. 
El Viernes 20 los 
miembros de la 
Provincia Dominicana 
celebraron su Asamblea 
Electiva. Fue elegido el 
P. Juan Rodriguéz (más 
conocido como Juanito) 
como nuevo provincial, 
teniendo como fecha 
para el inicio de su 
servicio el 21 de mayo 

de 2018. 
Aproveché la oportunidad en la República Dominicana para visitar algunas comunidades MSC, 

así como todas las Casas de Formación en la República Dominicana (en la ciudad de Santo 
Domingo y Santiago) y en Haití (en la ciudad de Puerto Príncipe). La Provincia cuenta con 04 Casas 
de Formación: 1: El Aspirantado (en Santiago) 04 formandos; 2: El Postulantado y Pre-Noviciado 
(Santo Domingo) 05 formandos; 3: el Postulantado (en la ciudad de Puerto Príncipe) 06 formandos; 
4: el Noviciado (en Santiago) 05 novicios – 02 de Perú, 01 de Nicaragua, 01 de Colombia y 01 de 
Haití. 

Con los formandos y formadores tuvimos momentos de reflexión sobre nuestra formación 
MSC y de recreación, donde tuve la oportunidad de convivir un poco con el futuro de nuestra 
Congregación, animándolos a tomar en serio este momento formativo para estar disponibles para la 
misión como MSC en todas partes. 

Gracias a la Provincia de la República Dominicana que me acogió con cariño y con mucha 
fraternidad.  
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ENCUENTRO DE FORMANDOS Y FORMADORES EN EUROPA  

Con la ilusión y la sensación de regresar a 

la que fue nuestra casa en uno de los momentos 

más importantes en la vida de todo religioso: el 

noviciado, Daniel, Doménico, Giacomo, Piotr y 

un servidor, junto con el pre-novicio de Italia, 

Francesco, y los novicios actuales, Benjamín y 

Mark, nos reunimos la primera de semana de 

Pascua en el marco de la Asamblea de jóvenes 

MSC formandos. Acompañados por algunos de 

los formadores y provinciales, que tenían su 

reunión el jueves, y por el Padre Humberto del 

Consejo General. Tuvimos tiempo para 

reencontrarnos y conocernos, así como para 

compartir las dos mesas esenciales en toda 

familia, especialmente religiosa: La mesa de la 

liturgia, y la mesa de la comida. Esas eran los 

dos momentos centrales: los laudes, Misa y 

vísperas en común, y la conversación después 

de degustar la comida preparada por el personal 

de Myross Wood. Además de la representaión 

del Equipo General estaban representadas 6 

provincias (Irlanda, Italia, Alemania del Sur-

Austria, Francia, Estados Unidos y España) y 9 

nacionalidades (Irlanda, Italia, Polonia, 

Eslovaquia, Benín -África-, Reino Unido, 

Francia, Estados Unidos y Alemania). Expresión 

de la catolicidad e internacionalidad de nuestra 

Congregación.  

 Además de oración y comida, y del feliz 

reencuentro con la feligresía que nos acompañó 

y rezó con y por nosotros durante nuestro 

noviciado, tuvimos la oportunidad de escuchar 

dos charlas. La primera de ellas fue una 

reflexión del Padre Marcus Klemens, encargado 

de la formación y secretario de la PEC hasta 

septiembre, sobre la situación de la 

congregación en Europa en el contexto de la 

universalidad y la expansión de nuestra 

congregación y la creciente colaboración 

interprovincial que ha visto la creación de 

muchos proyectos y comunidades 

internacionales. La segunda, del Padre 

Humberto, de la Casa General, nos recordó lo 

que dicen los documentos sobre la formación 

comunes a toda la familia Chevalier 

recordándonos; a través de una interesante 

presentación PowerPoint, elementos esenciales 

de nuestra espiritualidad y de qué manera 

podemos vivirla en el contexto y realidades 

actuales.  
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P. André Claessens, MSC 

La semana del 20 al 27 de abril, André 
Claessens fue a visitar la comunidad internacional 
que está trabajando en la Parroquia de Issoudun 
(incluyendo 40 pueblos) y en la basílica de Nuestra 
Señora del Sagrado Corazón. La comunidad MSC 
está compuesta por el equipo que está trabajando 
desde el 1 de septiembre de 2017 y los otros 
cohermanos que los ayudan. La comunidad está 
bajo la autoridad del Superior General, según el 
estatuto firmado el 4 de diciembre de 2016. 

Esta semana en la comunidad, tuvimos la 
oportunidad de dialogar personalmente con 
Emerson, Gabriel, Sebastian, Martin y Yonky y otros 
miembros de la comunidad y participar en algunas 
actividades del equipo. El jueves tuve la alegría de 
conocer al vicario general de la diócesis de Bourges. 
Al mediodía, Mons. Maillard estuvo con nosotros 
para el almuerzo. En junio, Mons. Maillard terminará 
su servicio. Me di cuenta de cuánto valora el trabajo 
pastoral de nuestros cohermanos y el importante 
beneficio de su presencia en Issoudun. El sábado 29 
recibimos la noticia de que el arzobispo emérito, 
monseñor Plateau, murió a la edad de 95 años. Él 
también tuvo una buena acogida para el MSC. 
Después de una tarde de socializar con toda la 
comunidad y antes del despertar del nuevo día, el p. 
Daniel Auguié me llevó al aeropuerto de Orly. Se 
programa una evaluación más en profundidad para 
la primera semana de octubre. El equipo tendrá en 
ese momento la experiencia de un año completo de 
trabajo pastoral y una temporada de 
peregrinaciones. Queridos cohermanos, gracias por 
su amable hospitalidad y por todos los intercambios. 
¡Que nuestro proyecto también pueda fortalecer 
nuestra hermandad internacional! 

Previamente, los dos primeros días 

tuvimos la oportunidad de compartir entre 

nosotros y con los novicios y pre-novicios 

cómo hemos estado viviendo estos 

primeros pasos en la vida religiosa, 

explicando brevemente nuestra 

experiencia en el regreso a los estudios y 

en el caso de los estudiantes en Irlanda 

(Giacomo y yo mismo) qué ha significado 

la experiencia pastoral que realizamos 

como parte de nuestra formación interna. 

Los novicios nos mostraron una 

presentación sobre el noviciado hasta 

ahora, y Francesco nos contó su 

experiencia de seis meses en la 

comunidad de Piaza Navona y los pasos 

que le condujeron hasta la familia 

Chevalier 

 Tras el café de después de la 

Eucaristía y antes de la comida nos 

dividimos en dos grupos de trabajo para 

reflexionar sobre una serie de temas que 

consideramos importantes para nuestro 

presente y futuro como MSCs en Europa 

y poner las ideas en común. Cómo hacer 

para promover y apoyar vocaciones, 

dónde vemos nuestro ministerio como 

MSC en 10-20 años, como convivir con 

las generaciones que nos han precedido, 

y como transmitir y vivir nuestra 

espiritualidad en el siglo XXI. 

 Las tardes estaban reservadas 

para el descanso y para actividades 

sociales organizadas por los novicios: un 

“quiz” (trivial) de 55 preguntas, una hora 

de oración, etc. Asimismo, tuvimos la 

oportunidad de hacer varias excursiones 

a sitios cercanos aprovechando la 

relativamente benevolencia de la 

primavera irlandesa. El jueves 

regresamos a Dublín desde donde el 

viernes cada uno regresaba a sus lugares 

de orígenes, iguales pero diferentes, 

cansados pero felices de encontrarnos 

con Cristo resucitado en nuestra “Galilea” 

particular, en nuestro noviciado europeo 

de Myross Wood. 
Jaime Rosique, MSC 

(Escolastico—Provincia de España) 
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El 4 de mayo, a primera hora de la 
mañana, los padres Humberto Henriques y 
André Claessens salieron de Roma con destino 
a Yaundé, Camerún, donde participaron en la 

reunión de formadores de la UAF. Para 
Humberto fue la primera vez que visitó África. 
De la República Democrática del Congo llegó 
uno de los formadores del Prenoviciado y el 
Maestro de novicios. Desde Dakar (Senegal) 
también llegó el formador del Prenoviciado junto 
con el Superior de Distrito el Padre. Ivon 
Banackissa, MSC, quien es el presidente del 
comité de formación. Fuimos recibidos en el 
post-noviciado en Nkolbisson.  P. Toussaint 
Iluku, el Superior de la UAF, también participó 
en nuestra reunión. La reunión finalizó el 
viernes 11 de mayo. Antes del amanecer, p. 
Banackissa nos dejó para viajar a Kinshasa 
donde el domingo 13, cinco cohermanos 
celebraron su ordenación sacerdotal. P. 
Humberto se fue por la tarde a Roma, donde 
esperaba participar en la visita 'ad limina' de 

algunos nuevos provinciales. André se quedó 
una semana más para poder terminar la visita 
de los cohermanos que comenzó en marzo, 
después de la conferencia con los superiores de 
la UAF. Los cohermanos que viven en el norte 
(Bourrha - Maroua) tendrán que esperar hasta el 
próximo año. En las cuatro comunidades de 
formación viven cuarenta jóvenes provenientes 
de siete países con un equipo de diez 
formadores. Una gran desventaja de tener 
reuniones más frecuentes es la gran distancia 
entre los países y el alto costo del viaje. P. 
Bruno Kuen, maestro de novicios este año, nos 
dijo que su boleto de Kinshasa a Yaundé era tan 
caro como el boleto de Salzburgo (Austria) a 
Sydney (Australia). La reunión fue una semana 
de amistad y enriquecedor intercambio sobre la 
vida en nuestras casas de formación y las 
alegrías y tristezas de los formadores que 
trabajan a menudo en circunstancias difíciles. 

ENCUENTRO DE FORMADORES EN YAOUNDE 

P. André Claessens, MSC 
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El viernes 13 de abril de 

2018, PP. Germaan Van 

Muylder, Theo te Wierik, 

Herman Joseph Johny 

Luntungan y Daniel Auguié 

llegaron a Roma para la visita 

Ad Limina. Durante la semana 

siguiente se reunieron con el 

Consejo General, el Secretario 

General, el Ecónomo, el 

Archivero, el Postulador y el 

Procurador, para recibir 

información sobre las diversas 

responsabilidades y 

obligaciones de su oficina. 

Compartieron información 

sobre la situación de sus 

Provincias con el Consejo 

General. El miércoles de esa 

semana, el p. John Mitakda los 

dirigió en una visita a la 

audiencia papal y otros sitios, 

y más tarde en la noche se 

reunieron con la comunidad 

local para una hora social. 

Salieron de Roma el 20 de 

abril, volviendo a sus 

respectivas provincias, mejor 

informados y conectados con 

la comunidad internacional del 

MSC. 

El 12 de mayo, el P. Paco 

Blanco llegó de España para 

su visita Ad Limina. Al día 

siguiente, PP. Edvaldo Rosa 

de Mendonça y Joaquin 

Herrera volaron al aeropuerto 

de Fiumicino para sus visitas a 

Ad Limina. Edvaldo voló desde 

Sao Paolo, Brasil. Joaquin voló 

desde Guatemala. También se 

reunieron con el General, su 

Consejo y el resto del Estado 

Mayor. Lograron encajar en un 

día de visitas por Roma y una 

tarde con la comunidad local. 

Paco y Edvaldo salieron de 

Roma el 18 de mayo. Joaquín 

se quedó unos días más para 

disfrutar de la cultura romana y 

Viajó a América Central el 22 

de mayo. 

P. John Willio llegó de 

Papúa Nueva Guinea el 23 de 

mayo después de varios 

vuelos largos. P. Carl Tranter 

voló desde Irlanda el 23 de 

mayo. Chris McPhee llegó el 

domingo 27 de mayo. 

Comenzaron sus visitas a Ad 

Limina el lunes 28 de mayo 

después de varios días para 

superar el desfase horario. 

También asistieron a las 

reuniones obligatorias, horas 

sociales, oraciones y misas 

diarias con la comunidad local. 

Al igual que las otras dos 

visitas anteriores, los 

Provinciales y el Consejo 

General celebraron una misa 

juntos y luego una agradable 

cena en un restaurante local 

una noche. Chris regresó a 

Australia el 2 de junio. Carl 

voló a Irlanda el 5 de junio. 

John se quedó hasta el 

22 de junio mientras asistía a 

un taller en la Conferencia 

Anglófona que se celebró en la 

Universidad Gregoriana del 18 

al 21 de junio. Fue designado 

para asistir a esta Conferencia 

por la Conferencia de Obispos 

Católicos de PNG y las Islas 

Salomón. El tema fue sobre la 

protección de menores y fue 

presentado por PNG y 

Australia.  

VISITAS “AD LIMINA” 

P. Mike Miller, MSC 
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P. Paulus Pitoy (Polce), MSC 

Conferencia Internacional 
CONSECRATIO ET CONSECRATIO PER EVANGELICA CONSILIA 
Reflexiones, problemas aún abiertos, caminos posibles 

La Conferencia Internacional organizada por el Discaterio de la Congregación para los Institutos 
de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica, se realizó del 3 al 6 de mayo de 2018 en 
la Universidad Pontificia Antonianum de Roma. Hubo alrededor de seiscientos participantes de las 
diversas formas de Vida Consagrada (Ordo Virginum, Institutos religiosos, Sociedades de vida 
apostólica, Institutos seculares y Nuevas Formas, Asociaciones y Movimientos) involucrados en la 
reflexión sobre ciertos temas que se identificaron durante un taller celebrado antes por el mismo 
Discaterio. 

Esta conferencia tuvo como objetivo: comprender mejor quiénes somos como personas 
consagradas con nuestro propio carisma específico y espiritualidad en la Iglesia y en la sociedad de 
hoy. Esto se realize a través de: aportes, reflexión, diálogo e intercambio de los participantes. 

La primera parte de esta reunión consistió en los aportes del aspecto bíblico (por la Hna. Nuria 
Calduch-Benages, MN), el aspecto teológico (por el P. José Christo Rey García Paredes, CMF) y el 

aspecto jurídico (por el P. 
Sebastiano Paciolla, 
O .Tumba). Como parte 
de estos aportes, 
también nos reunimos 
con el Papa en una 
audiencia especial 
celebrada en el Salón 
Pablo VI en el Vaticano. 
En esta ocasión, el Papa 
da sus tres "P", consejos 
importantes para los 

religiosos y religiosas: 
Plegaria, Pobreza y Paciencia. La segunda parte consistió en reuniones grupales para debatir y 
compartir en pequeños grupos muchas experiencias de la Vida Religiosa. Esto se realize guiados 
por diversos parámetros vitales centrados en la relación de la Vida Consagrada con el mundo, la 
misión, la vida fraterna, el carisma y la espiritualidad, la originalidad y la ley canónica. 

Esta conferencia indicó algunos asuntos para el futuro de la Vida Consagrada: 
 La Vida Consagrada no puede definirse únicamente con la profesión de los consejos 

evangélicos, sino también en su relación con: la vida fraterna, la misión, la vida interior, la 
vocación y la profecía. 

 No podemos hablar más de una consagración "especial" o de una consagración "más radical", 
sino de una consagración "específica" que, por su fidelidad a sus orígenes y a su misión 
profética, debe estar en las fronteras del Reino. 

 La reciprocidad entre hombres y mujeres es parte de la vida cotidiana. 
 La consagración y la forma específica de discipulado deben vincularse más estrechamente. 
 Volver a dar sentido a los Votos en una perspectiva de relación con el Otro y con los demás, 

como una forma de humanizar el significado de los Votos. 
 Necesitamos promover un modelo de formación que ayude a las personas a madurar y vivir 

plenamente en lugar de privarlas de la "normalidad". 
 Necesitamos una mejor comprensión de la apreciación y el fortalecimiento de las relaciones 

interculturales en la vida de la misión, la fraternidad, la interioridad y la formación. 
Tal vez no haya nuevos temas, pero esta conferencia al menos ayuda a los participantes a estar 

siempre al tanto de su vocación específica y a estar abiertos a la situación de la Iglesia y la 
Sociedad de hoy; en la cual, la Vida Consagrada busca un significado actualizado y su lugar 
apropiado. 
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P. Chris Chaplin, MSC 

REUNIÓN DE “SEDOS” 

SEDOS (Servicio de Documentación y 
Estudio sobre la Misión Global) es un foro 
abierto a los Institutos de Vida Consagrada, que 
se comprometen a profundizar su comprensión 
de la misión global. Fomenta la investigación y 
disemina información a través de su boletín y 
página web, Seminario Residencial anual, 
conferencias públicas y talleres. 

El SEMINARIO RESIDENCIAL SEDOS 
2018 se celebró en ARICCIA (cerca de Roma), 
del 30 de abril al 4 de mayo, con el tema de 
JUVENTUD y MISIÓN. Asistieron al seminario 
conmigo Alan Neville, MSC, Director de 
Vocaciones de la Provincia de Irlanda, Willy 
Mendez, MSC y Juan Molina, MSC, que trabajan 
en vocaciones y ministerio juvenil en la provincia 
española. 

El aporte del seminario incluyó la cultura 
juvenil, especialmente la Generación Y, la 
generatividad en la vocación religiosa, la 
internacionalidad y la juventud, la evangelización 
de aquellos encendidos con una relación 
personal con Jesús y una Encuesta Vocacional 
Estadística muy interesante. El Cardenal 
Lorenzo Baldisseri habló sobre el Sínodo de la 
Juventud 2018. 

Los participantes MSC consideraron el 
tiempo compartido como un beneficio 
significativo. Nos tomamos un tiempo cada día 
para hablar sobre lo que estábamos escuchando 
y para explorar las direcciones que podríamos 
seguir después del seminario. Valoramos la 
creación de redes con otras congregaciones 
religiosas, compartiendo nuestros enfoques 
sobre la juventud y las vocaciones, y 
adquiriendo cierta comprensión del paradigma 
diferente que viven los jóvenes. Vemos la 
necesidad de desarrollar el lenguaje de nuestra 
espiritualidad y carisma para que pueda tocar 
las realidades de las vidas de los jóvenes. Nos 
detuvimos a escuchar y responder a cómo el 
Espíritu nos llama a través de estas realidades. 

Algunas preguntas importantes que el 
seminario planteó incluyeron; El Evangelio y 
nuestra juventud nos llaman a un cambio radical 
y a ir a las raíces desnudas. El cambio debe 
tener una visión para que sea efectivo. ¿Cuál es 
nuestra relación con el cambio? ¿Cómo lidiamos 
con la fragilidad personal e institucionalmente? 
¿Qué confianza tenemos en los jóvenes? ¿Para 

qué sirven diez años de formación si no 
podemos vivir nuestras diferentes realidades 
con armonía y respeto juntos? Somos llamados 
a una profecía colectiva, que comienza con 
Kerygma no Catequesis. ¿Somos proactivos con 
respecto a las vocaciones? ¿Hemos creado 
equipos vocacionales? ¿Usamos los medios 
para la promoción vocacional? ¿Qué se 
encontrarán los jóvenes una vez que entren por 
nuestra puerta, ya que nuestro compañerismo 
cara a cara es esencial? ¿Qué sacrificios 
estamos dispuestos a hacer para asegurar 
vocaciones futuras? 

Distinguimos al Espíritu diciendo 
"¡Muévete!" Y escuchamos esto como un 
estímulo para movernos rápidamente y con 
energía. Esperamos reunir a quienes trabajan 
en equipos vocacionales y a jóvenes para trazar 
un distintivo estilo de discernimiento vocacional 
MSC basado en la Espiritualidad del Corazón. 
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AMAR NUSTRA CASA COMÚN:  
LA ESPIRITUALIDAD DEL CORAZÓN Y ‘LAUDATO SI’ 
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Hay un magnífico pensamiento del P. Julio 
Chevalier que señala la inmanencia del amor 
de Dios en la creación: "Ya en la materia, hay 
una especie de conocimiento, un comienzo de 
amor. En la atmósfera y en el agua, estas miles 
de variedades de animales se conocen, se 
aman: un primer esbozo, perfecto en sí mismo, 
maravilloso, fascinante ... "(Le Sacré Coeur, 
p.62) . Esta profunda percepción del Fundador 
implica un énfasis particular en nuestra 
responsabilidad moral de cuidar el medio 
ambiente, nuestra casa común, porque el amor 
de Dios se manifiesta en toda su creación. 

La encíclica 
Laudato Si del Papa 
Francisco enfatiza 
nuestra 
responsabilidad moral 
de cuidar la tierra, 
nuestro hogar. Lo que 
está sucediendo es 
realmente alarmante: 
cambio climático, 
calentamiento global, 
aumento del nivel del 
mar, tifones y 
huracanes más 
fuertes, inundaciones 
repentinas severas, 
escasez de agua 
potable, etc. Todo ello 
se ha convertido en 
graves amenazas para 
todos en este planeta, 
principalmente para 
los pobres y 
desfavorecidos. Lo 
que nos lleva a este estado del medio ambiente 
es lo que nosotros hacemos. Nuestras 
actividades humanas, afectan gravemente la 
tierra, el agua, el aire y los diferentes tipos y 
formas de vida biológica que componen el 
ecosistema completo de nuestro planeta. 
Numerosas variedades de especies de 
animales y plantas están en peligro de  
extinción porque los bosques, las praderas, los 
humedales y los ecosistemas acuáticos se 
degradan o se destruyen de manera 
inconsciente. 

La crisis ecológica nos desafía a hacer 
una profunda revisión sobre la comprensión de 
nosotros mismos, de nuestra relación con los 
demás y el medio ambiente. Tenemos que 
tomar en cuenta nuestros valores y estilos de 
vida, nuestras decisiones relacionales y 
morales con vistas a preservar el planeta. 
Necesitamos que la Espiritualidad del Corazón 
nos reoriente hacia la formación de relaciones 
justas no solo entre nosotros sino también con 
las especies no humanas en el ecosistema. 

El hecho de vivir la Espiritualidad del 
Corazón nos lleva a nutrir a la comunidad 

humana y al medio 
ambiente. Podemos 
vivir de forma 
sostenible viviendo de 
manera sencilla. Vivir 
sencillamente es 
liberarnos de la 
preocupación de tener 
más para ser más. La 
sencillez  no debe 
entenderse como vivir 
con menos de lo que 
necesitamos para 
florecer, sino vivir con 
equilibrio a fin de 
encontrar una vida 
con mayor propósito y 
plenitud entre 
nosotros y con el 
medio ambiente. 

La vida sostenible, a 
la luz de la 
Espiritualidad del 

Corazón, exige que el patrón de nuestra 
relación se base en el amor. El amor por 
nuestro Casa Común requiere cambios 
significativos de actitudes y valores; requiere 
una conversión ecológica. La conversión 
ecológica se trata de buscar la armonía con 
otros seres humanos en la comunidad y con el 
medio ambiente porque es lo que Dios quiere 
para su creación. Estar en armonía es no tomar 
lo que es de otros, especialmente de los pobres 
que tienen menos acceso a los recursos de la 
tierra; es no tomar más de lo que el ambiente 
puede reponer. 



 

 

Fr. Abundio 'Jay-Ar' Babor, MSC 
Provincia de Filipinas 
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Laudato Si nos recuerda que todas las 
formas de vida en este planeta constituyen el 
gran sistema interconectado e interdependiente 
(Nos. 70, 92, 111, 138, 240). Dañar una parte 
del sistema afecta al todo. Para poder vivir de 
manera sostenible para las presentes y futuras 
generaciones, deberíamos conservar los 
sistemas existentes de soporte vital para que el 
planeta nutra continuamente la vida. Así 
conservaríamos la biodiversidad en la que se 
protege una variedad de especies y otros 
organismos porque todos son componentes de 
nuestro sistema de soporte vital. Es necesario 
asegurar el uso correcto de las fuentes 
renovables del medio ambiente que incluye el 
suelo, el viento, los bosques, los ecosistemas 
marinos y de agua dulce. 

El amor por nuestra Casa Común 
finalmente se reduce a la responsabilidad 
personal. Cada persona puede hacer un 
pequeño o gran esfuerzo que podría alimentar 
o dañar la comunidad y el medio ambiente. 
Cada persona tiene la responsabilidad moral de 
fomentar la sostenibilidad comunitaria y 
ambiental. Esto debe ser enfatizado en 
nuestros diferentes ministerios apostólicos 
como Misioneros del Sagrado Corazón, 
especialmente en nuestro tiempo. 

Para finalizar, decimos que los problemas 
ambientales que tenemos en el presente son 
contrarios a la voluntad de Dios. Hemos fallado 
en nuestro papel como administradores, 
cuidadores los unos de los otros y de la 
creación de Dios. Hemos roto el vínculo que 
Dios creó entre nosotros y el medio ambiente. 
Lo que se requiere es un cambio de corazón 
que debería comenzar con el reconocimiento 
de que todo le debe su existencia a Dios. 
Laudato Si  nos advierte fuertemente: "No 
somos Dios. La tierra estuvo aquí antes que 
nosotros y nos ha sido dada”. (No. 67). 

El triste estado del medio ambiente exige 
que amemos a Dios amando a su creación, no 
abusando de ella como si la poseyéramos y; 
amando a nuestro prójimo, especialmente a los 
pobres que sufren mucho por los efectos de la 
destrucción del medio ambiente. 

Tenemos que identificar formas de cambiar 
nuestros valores fundamentales y paradigmas 
para que el vínculo pueda restablecerse y se 

produzca una relación significativa y 
satisfactoria entre sí y con el medio ambiente. 
Al esforzarnos por cumplir con nuestro papel de 
administradores moralmente responsables, 
debemos vivir la Espiritualidad del Corazón 
desde la perspectiva del cuidado de unos a 
otros, especialmente a los pobres, y el cuidado 
del medio ambiente. Eso también constituye 
hoy nuestra misión.   
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ERECCIÓN DE LA PROVINCIA MSC DE COREA  
Gracias a Dios y a un benefactor generoso que 
donó un terreno grande en Kanghwa, debido a 
su proximidad a la Universidad Católica de 
Incheon pudimos poner allí la Casa de 
Formación, La mayoría de nuestros jóvenes 
sacerdotes y hermanos estudiaron en este 
seminario. 
Y ahora, la celebración en Kanghwa (28 de abril 
de 2018) fue muy alegre, exitosa y memorable 
porque de hecho nació una nueva Provincia: la 
PROVINCIA MSC KOREA. Toda la 
congregación MSC en todo el mundo se 
regocija en este importante evento histórico, 
muy especialmente los miembros de la 

Provincia  MSC Corea, la Provincia de Filipinas y la Provincia holandesa. 
Su Excelencia, el Obispo John Baptist Jung Shin-Chul de la Diócesis de Incheon ofició la 

Misa solemne de acción de gracias por la Erección de la Provincia MSC de Corea, así como la 
bendición y la dedicación de la Iglesia que lleva el nombre de Nuestra Señora del Sagrado 
Corazón. Esta iglesia está bellamente diseñada, masivamente construida y bien situada en la 
cima de una colina. Su Excelencia estaba muy feliz y agradecido por haber sido invitado a 
presidir estos dos importantes eventos históricos MSC. Hubo muchos sacerdotes que 
concelebraron, varios hermanos religiosos y muchas religiosas presentes; y muchos MSC 
Laicos Asociados (Miembros de la Familia Chevalier) que agraciaron la ocasión. Más de 500 
personas estuvieron presentes en la Iglesia. Fue de hecho una celebración festiva eucarística 
para todos los presentes. 

Nuestro especial tributo de amor y aprecio va para el Padre. Pedro Arguillas y el Padre 
Danilo Ceniza, quienes regresaron al Creador antes de este importante evento. El cielo y la 
tierra saben muy bien qué grandes cosas han hecho. Es nuestra esperanza y oración que 
nuestros sacerdotes, hermanos y asociados laicos MSC coreanos, dirigidos por el nuevo 
Superior Provincial, Rev. Fr. Matthew Park, MSC y el Consejo, continuarán anunciando y 
difundiendo el amor, la paz y la compasión de Jesús a través de la "Espiritualidad del Corazón" 
no solo en Corea, sino también en otros países; al mismo tiempo, proclamando la necesidad 
del cuidado, defensa y protección del medio ambiente y la naturaleza. Cuidado de la Madre 

Raymundo T. Sabio, MSC - 
Prefecto Emérito Apostólico, Islas Marshall (antiguo MSC en Corea) 
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 Ordenación Presbiteral 

El 26 de mayo (Fiesta de Nuestra 

Señora del Sagrado Corazón), 2018 P. Rataro 

Raimon y el Padre Taaia Tawaia fueran orde-

nados sacerdotes por el obispo Paul Mea, obis-

po de Tarawa y Nauru en Nonouti, Kiribati. 
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 Ordenación Presbiteral 

El 5 de mayo de 2018, John Fong fue 

ordenado sacerdote por el reverendo Peter 

Loy Chong, arzobispo de Fiji en la parroquia 

de Notre-Dame-de-l'Assomption, Lomary, Fiji. 

 

 

Ordenación Presbiteral 

El 13 de mayo, cinco MSCs fueron 
ordenados en Congo (África) en la parroquia 
de Santa María Auxiliadora por Fridolin 
Ambongo, arzobispo-coadjutor de Kinshasa 

Usted, miembro de la familia 

Chevalier, también puede enviar 

sus noticias a esta sección de 

nuestro boletín. Envíe un breve 

texto con una foto a la dirección de 

correo electrónico: 

msc.ebulletin@gmail.com 

¡También felicitamos a 

los cohermanos que han 

hecho su profesión perpetua 

en varios países! 


